

**Preocupa
desaparición...**Desde el piso de remates,
Maricarmen Cortés > 4**Desde
el piso
de remates**Maricarmen Cortés
milcarmencm@gmail.com

Preocupa desaparición de las NOM en salud

• Es cierto que algunas de estas NOM requieren de actualización permanente, pero su desaparición ha prendido señales de alerta.

Aunque el presidente **López Obrador** se negó —en forma inexplicable— a hablar sobre la cancelación de 35 Normas Oficiales Mexicanas en el sector salud, crece la preocupación sobre la decisión que anunció el subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**, con el argumento de que estas NOM eran innecesarias y, en realidad, no se requiere tener normas oficiales para regular la prescripción, tratamiento y diagnóstico de enfermedades como diabetes, cáncer, hipertensión, síndrome metabólico y hasta sida.

Es cierto que algunas de estas NOM requieren de actualización permanente, pero su desaparición ha prendido señales de alerta en el sector salud y en el farmacéutico. Legisladores del PRI y del PAN demandan la comparecencia de **López-Gatell** ante la Comisión Permanente para que explique sus razones para desaparecer estas normas.

Al respecto, **Rafael Gual**, director general de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica (Canifarma), aseguró que sí hay una preocupación, porque las NOM garantizan la calidad en el diagnóstico y tratamiento de estas enfermedades y consideró que el riesgo es que, principalmente en los hospitales públicos, se apliquen tratamientos basados más en la existencia de medicinas que en su eficacia, sobre todo tratándose de enfermedades críticas que sí deben tener un protocolo.

Por ello, explicó que a nivel global está el Catálogo Internacional de Enfermedades (CIE), con directrices y diagnósticos encaminados a una atención médica de calidad. El CIE, dijo, aplicado por parte de México, no es un invento de conservadores *fifis*.

**INCERTIDUMBRE EN PAGOS
A PROVEEDORES**

También, con el Seguro Popular, se aplicaba el Catálogo Universal de Servicios de Salud, pero se perdió con el Insabi.

Gual indicó que con la desaparición del Insabi y su trans-

formación a IMSS-Bienestar, una preocupación adicional del sector farmacéutico es la incertidumbre en torno al pago a proveedores de medicinas que están rezagados y no hay claridad con el IMSS-Bienestar cuál será la institución encargada de estos pasivos en este periodo de transición, y no sólo con los adeudos, sino con el nuevo proceso de compras consolidadas de medicamentos.

**AMCHAM, AGENDA 2024-2030**

La American Chamber of Commerce, que preside **Daniel Baima**, es la primera cámara empresarial en presentar sus propuestas para el próximo sexenio, las que denominó Ruta 2024-2030.

La ruta de la AmCham, que agrupa a las empresas estadounidenses que operan en México, abarca 22 líneas de acción agrupadas en seis temas o pilares: seguridad y Estado de derecho, economía y finanzas públicas, comercio exterior, atracción de inversión, bienestar —¡ojo con el nombre!— y crecimiento sostenible y, finalmente, innovación y economía digital.

Desde luego, la AmCham tendrá que detallar sus 22 líneas de acción con propuestas concretas para que no se quede sólo en una especie de carta a Santaclós, porque la realidad es que son demasiado generales, como impulso al turismo, resiliencia en agricultura y transformación digital al alcance de todos.

La que parece que sólo busca quedar bien con Morena es “no dejar a nadie atrás, desarrollo del Sur-Sureste (sic)”.

Todos los organismos empresariales harán un ejercicio similar para presentar a los candidatos sus propuestas y, lo más importante, para conocer sus puntos de vista y su programa económico.

Legisladores del
PRI y del PAN
demandan la
comparecencia
del subsecretario
de Salud, Hugo
López-Gatell.